

De fiestas en agosto

En el mes de agosto se celebran tres de las veintiocho Fiestas de Interés Turístico Regional, "Martes Mayor" en Plasencia, "Festival de La Sierra" en Fregenal de la Sierra, y "La Enramá" en Pinofranqueado: vivirlas invitan a conocer mejor nuestra idiosincrasia



Los mozos y mozas hurdanas participan en La Enramá de Pinofranqueado.

TEXTO: CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y TRABAJO

FIESTA: Martes Mayor
LUGAR: Plasencia
FECHA: Primer martes de agosto

Como herencia de época medieval, ganaderos, agricultores y artesanos, a primeros de agosto y a modo de gran mercado, se reúnen en Plasencia en su llamado Martes Mayor.

Desde la plaza, bajo la atenta mirada del simpático Mayorga y hasta las inmediaciones de la bella Catedral, productos agrícolas de excelente calidad, junto a multitud de muestras artesanales se exponen a imitación de lo que pudo ser cualquier mercado medieval, pudiéndose adquirir cualquier producto expuesto.

La fiesta se completa con otras actividades propias de los tiempos en los que se celebran concursos tamborileros, y de verso y prosa.

Bailes propios de la comarca y música tamboril acompañan a los visitantes y comerciantes durante las horas de la mañana, en los lugares cercanos a la Plaza Mayor. Con vino son obsequiados visitantes y placentinos, que se acercan a conocer y disfrutar de este festejo tan cordial,

a orillas del Jerte.

La fiesta continúa durante todo el día, dedicándose la noche a la popular verbena que sirve de muestra, una vez más, para que los visitantes conozcan el espíritu abierto y afable de los habitantes de Plasencia y su Comarca.

FIESTA: Festival de la Sierra
LUGAR: Fregenal de la Sierra
FECHA: 10 al 15 de agosto

A mediados de agosto, la música y el folklore internacional se dan cita para unir lazos culturales y de amistad en Fregenal de la Sierra.

Durante esta semana, en torno a la festividad de Santa María, en Fregenal de la Sierra, en plena Sierra Sur de Extremadura, año tras año grupos de danza de todos los continentes demuestran que la música y el folklore no tienen fronteras.

Las noches son testigo del buen hacer cultural de magníficos grupos de danza que vienen a mostrar sus más típicos y ancestrales canciones y bailes. Mañanas y tardes sirven para intercambiar otros aspectos culturales del folklore universal, donde



Plaza Mayor de Plasencia, un primer martes de agosto.



Grupo folklórico participa en el Festival de Fregenal de la Sierra.

todos los participantes aprenden y enseñan.

El día de la clausura del Festival, los habitantes de Fregenal adornan sus ventanas y balcones con flores y sus calles con pintorescas macetas en honor de los participantes que desfilan por ellas en dirección a la plaza de la localidad donde demostrarán, una vez más, que la música y el baile unen pueblos y naciones.

FIESTA: La Enramá
LUGAR: Pinofranqueado
FECHA: 23 de agosto

Cercana la cosecha, ya en agosto, vuelve la primavera a las Hurdes, Pinofranqueado se viste de ramos, manos blancas y flores al corazón: ha brotado La Enramá.

Los mozos y las mozas hurdanas tienen una bella costumbre en Pinofranqueado en el mes de agosto. Consiste ésta en que por sorteo que realizan los mozos en

la torre del pueblo, aceptan ellos y ellas de buen agrado, el que la mano de la fortuna los empareje durante tres días.

Las mozas elaboran un bello ramillete de flores silvestres, que pondrán a su pareja en la solapa, y éste lo lucirá durante las fiestas.

Como si fueran novios formales, cumplen la tradición de conocer a la familia, mientras que los jóvenes hablan, pasean y bailan, dando así grata compañía a la pareja que por sorteo les correspondió durante las fiestas.

Al final de las fiestas, brota una sincera amistad y en algunos casos el amor, y algunas parejas unen sentimientos tan naturales y fuertes como una enramá.

De esta forma bella y sencilla muchos jóvenes encuentran a su pareja en estas tierras hurdanas, donde la primavera, casi milagrosamente, se repite en verano entre corazones nobles y miradas blancas.